

Stadt Meckenheim

02. MRZ. 2017

EINGANG

53340 Meckenheim, 25.2.2017

SIEGFRIED SCHWANER
ORTSVORSTEHER LÜFTELBERG

An den Vorsitzenden des
Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt
Herrn **Joachim Kühlwetter**

über

Herrn Bürgermeister
Bert Spilles -Rathaus-

Busanbindung des Ortsteils Lüftelberg

Sehr geehrter Herr Kühlwetter,

vermehrt melden sich Lüftelberger Bürger bei mir in meiner Eigenschaft als Ortsvorsteher, die sich über eine fehlende, durchgehende Busverbindung von Lüftelberg zur „Neuen Mitte“ beklagen.

Als Gründe werden, insbesondere von den älteren Bürgern, Arztbesuche, Kontakte zu Angehörigen und Einkaufsmöglichkeiten genannt. Eine Benutzung durch PKW, komme wegen des fortgeschrittenen Alters oftmals nicht mehr in Betracht. Die bisherigen – recht umständlichen - Möglichkeiten der Busanbindung werden als unzureichend geschildert.

Meine Nachfrage bei der für den ÖPNV zuständigen Rhein-Sieg-Kreisverwaltung bestätigte den genannten Befund. Es wurden daraufhin einige Lösungsvorschläge erarbeitet, welche ich im Folgenden wiedergebe.

Ich darf Sie bitten, diesen Komplex auf die nächste Tagesordnung des Stadtentwicklungsschusses zu nehmen, mit der Option, ob, wie und wann die Verwaltung eine Möglichkeit sieht, eines der vorgeschlagenen Lösungen zu realisieren.

Vielen Dank und freundliche Grüße

Siegfried Schwaner

Zur Sache

Der aktuelle Stand der Busanbindungen des Ortsteils Lüftelberg stellt sich wie folgt dar:

- a) Linie 750 Lüftelberg – Meckenheim Neuer Markt/Meckenheim Schützenstraße
(nur an Schultagen zwischen ca. 7 und 14 Uhr, abgestimmt auf die Schulzeiten, vormittags darüber hinaus einzelne Fahrten von/zum Neuen Markt)
- b) Linie 859 Lüftelberg – Meckenheim Industriepark – Meckenheim Kirche (montags bis samstags stündlich, sonntags zweistündlich, Fahrten in der Hauptverkehrszeit als Bus, sonst TaxiBus nur auf Voranmeldung, Umsteigemöglichkeit zum Neuen Markt u.a. am Haltepunkt Industriepark)

Die Linie 859 wurde in Ihrer jetzigen Form 2009 eingeführt. Vorher gab es eine ganztägige Direktverbindung Lüftelberg – Neuer Markt / Le-Mée-Platz, jedoch keine Direktverbindung nach Alt-Meckenheim, was regelmäßig beklagt worden war.

Für eine bessere Anbindung von Lüftelberg an den Neuen Markt ergeben sich im bestehenden Liniennetz folgende Möglichkeiten:

- 1) Aufgabe der TaxiBus-Fahrten der Linie 859 Lüftelberg – Meckenheim Kirche, dafür (Wieder-)Einbeziehung von Lüftelberg in den Anruf-Sammeltaxi-Verkehr Meckenheim (AST-Linie 880)

Vorteil: mit dem AST können stündlich alle gewünschten Ziele in Meckenheim/. Merl erreicht werden

Nachteil: es kommt der teurere AST-Tarif zur Anwendung

- 2) Führung der Linie 859 zwischen Industriepark/Haltestelle Buschweg und Meckenheim Kirche nicht über die Hauptstraße, sondern über Neuer Markt; geklärt werden müsste dafür aber zunächst, wie die Linie dann in Meckenheim wenden kann

3) wie vor, gleichzeitig „Verschmelzung“ der Linien 750 und 859, so dass mehr Fahrten zwischen Lüftelberg und Meckenheim zur Verfügung stehen

Eine Überplanung der Linien 750 und 859 zu einem einheitlichen Angebot ist auch gemäß Nahverkehrsplan des Rhein-Sieg-Kreises mittelfristig vorgesehen.

Da eine gute Busanbindung an Meckenheim (Altstadt, Neuer Markt, Schulzentrum) für die Menschen in Lüftelberg im Alltag eine große Bedeutung hat, rege ich an mit dem Rhein-Sieg-Kreis Gespräche über eine möglichst zeitnahe Verschmelzung der Linien 750 / 859 (Variante 3) zu führen.

Abhängig von der zeitlichen Realisierung der Zusammenlegung der vorgenannten Buslinien, bitte ich den Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt, ggfs. einen Planungsauftrag an den Rhein-Sieg-Kreis für die Varianten 1 bzw. 2 als Übergangslösung zu beschließen.

Beschlussvorschlag

Die Verwaltung wird beauftragt gemeinsam mit der Kreisverwaltung des Rhein-Sieg-Kreises Gespräche über eine Optimierung der Busanbindung von Lüftelberg, mit dem Ziel zu führen, eine möglichst zeitnahe Verschmelzung der bestehenden Linien (Variante 3) im Nahverkehrsplan einzurichtenden.

Über das Ergebnis der Erörterung wird der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt in einer seiner nächsten Sitzungen unterrichtet.



Siegfried Schwaner

-Orstvorsteher-